

**B1**

# **Bewerbung**

**Initiator\*innen:** Johanna Schierloh (LV Grüne Jugend Schleswig-Holstein)

**Titel:** Johanna Schierloh

**Foto**



**Angaben**

**Alter:** 25

**Geburtsort:** Kiel

**Selbstvorstellung**

Hello!

Ich möchte mich hiermit um ein weiteres Jahr als Landessprecherin der GRÜNEN JUGEND Schleswig-Holstein bewerben!

## **Es ist 5 vor 12!**

Und zwar nicht 5 Minuten, sondern 5 Sekunden. Die Klimakrise ist real, direkt vor unserer Haustür, und sie kostet jeden einzelnen Tag Menschenleben – und während FFF Proteste organisiert, die Letzte Generation es über zivilen Ungehorsam probiert, Politiker\*innen sich selbst um Finanzierungsmöglichkeiten für Lastenräder streiten müssen, machen RWE und co. jeden Tag Profite mit dreckigen Energieträgern.

## **Wenn Armut Alltag wird**

haben wir ein massives Problem! Und das ist kein „wenn“ – Armut ist schon längst Alltag und Realität. Und ebenso wie die Klimakrise verschärft sich Armut in Deutschland jeden Tag. Jedes 5. Kind ist in Deutschland von Armut bedroht, bei Erwachsenen zwischen 18 und 25 trifft es jede 4. Person, bei Studierenden rund 38%. Und Surprise: Armut trifft vor allem junge Menschen in Familien mit alleinerziehenden Eltern und FINTA\*-Personen mehr als cis Männer. Wir leben in einem System, in dem junge Menschen sich nicht auf ihre Ausbildung konzentrieren können, weil sie sich den Kopf darüber zerbrechen, wie sie ihre Miete zahlen sollen, in der junge Eltern ihrem Kind erklären müssen, warum die nächste Klassenfahrt wohl ausfällt und auch der Urlaub leider nichts wird, in der Menschen ernsthafte Ängste vor dem nächsten Winter haben, weil niemand weiß, ob die nächste Heizkostenabrechnung bezahlt werden kann. Tja und währenddessen machen Vonovia und co. jeden Tag Profite.

## **Adios Menschenrechte**

Wer sich aktuell in Deutschland und Europa umschaute hat Angst.

Zumindest dann, wenn man nicht cis und hetero ist – denn über viele Jahre erkämpfte Menschenrechte und Gleichstellung für queere Personen werden gerade so sehr ignoriert und mit Füßen getreten, wie schon lange nicht mehr – immer mehr queere Personen berichten davon, sich – wenn überhaupt – nur noch in der eigenen Wohnung sicher zu fühlen und die Zahl der Angriffe auf queere Personen steigt permanent.

Wer sich aktuell in Deutschland und Europa umschaute hat Angst.

Zumindest dann, wenn man nicht weiß ist – denn während Deutschland und Europa sich solidarische Migrationspolitik auf die Fahne schreiben, folgt als Reaktion auf Sterben im Mittelmeer kein breiter europäischer Aufschrei, keine Solidarität, sondern stattdessen Asylrechtsverschärfungen und Hass. Wer nicht in Deutschland geboren ist, aber hier lebt, hier zu Hause ist, hat Angst. Und wer Eltern, Großeltern oder Urgroßeltern hat, die nicht in Deutschland geboren sind, den trifft dieselbe Angst. Aktuell werden Koffer gepackt. Echte Koffer, keine symbolischen. Weil Deutschland für migrantisierte Personen von Tag zu Tag gefährlicher wird.

Wer sich aktuell in Deutschland und Europa umschaute hat Angst.

Zumindest dann, wenn man Demokrat\*in ist – denn während wir auf die Straßen gehen, laut sind, uns politisch engagieren, werden Nazis in politische Ämter gewählt. Die AfD feiert Umfragehöchstwerte. Die AfD nutzt Nazi-Symbolik. Die AfD schürt Hass. Die AfD spielt mit Ängsten von Menschen. Die AfD ist eine hasserfüllte, menschenrechtsverachtende Partei. Die AfD ist gefährlich. Rechtsextreme in Europa spielen nicht nur mit Ängsten, sie erzeugen sie. Und zwar bei uns allen.

Und nu?

### **Druck von unten, her mit einer organisierten politischen Linken!**

Als GRÜNE JUGEND spielen wir in der aktuellen Situation eine entscheidende Rolle. Die politische Linke braucht jetzt Organisation, und zwar dringend – genau da können wir ansetzen. Klimabewegung und Gewerkschaften sind geschwächt, während wir sie selten dringender brauchten!

Klimafragen und soziale Fragen sind Gerechtigkeitsfragen und es ist 1% unserer Bevölkerung, das über den Rest von uns aktuell die Entscheidungsmacht hat. Aber das muss nicht so sein. Während das eine Prozent allerdings Geld und Macht hat, haben wir uns. Wir sind viele. Wir sind so wahnsinnig viele Menschen in einem so unfassbar ungerechten System. Wenn wir uns kollektiv zusammentun, wenn wir gemeinsam laut werden, wenn wir Druck von unten erzeugen, können notwendige Veränderungen hervorgerufen werden.

*Um genau diesen Druck aufbauen zu können, sind für uns als GRÜNE JUGEND 3 Dinge wichtig:*

Zum einen das aktive Vernetzen linker Akteure vor Ort, das Bilden von Bündnissen, das Aufwerfen von Systemfragen, das Schaffen von Bewusstsein für die Relevanz von Zusammenarbeit, das Schaffen von Solidarität. Zum anderen eine Kombination aus Struktur- und Bildungsarbeit innerhalb unseres Verbands. Grundlagenworkshops und Bildung für Kreisverbände, damit die strategische Bündnisarbeit auch vor Ort passiert. Und Strukturarbeit, damit unser Verband stabil bleibt und gerade die Ortsgruppen im ländlichen Raum den Support bekommen, den sie brauchen. Und zu guter Letzt möchte ich, dass wir bei all dem nicht vergessen, dass wir nicht nur ein politischer, sondern auch ein sozialer Raum sind. Wir stellen Systemfragen, wir machen Pressearbeit, wir arbeiten mit Abgeordneten zusammen – aber wir sind auch ein sicherer Ort, der für so viele von uns so wertvoll ist! Daher braucht es neben Bildung und Struktur immer auch Vernetzung, Spaß, Freizeit und Raum für Austausch.

Ich hab riesige Lust, all das noch ein Jahr lang zu machen, ich bin motiviert, habe eine Vision für diesen Verband und würde mich ganz ganz doll freuen, noch ein Jahr als Landessprecherin mit euch für das gute Leben für alle kämpfen zu dürfen!!

Schreibt mir bei Fragen super gern über Instagram oder Telegram

Liebste Grüße  
Eure Johanna <3

## **Über mich:**

- 25 Jahre alt
- Pronomen: sie/ihr
- Komme aus Kiel & wohne und studiere ebenfalls in Kiel
- Studiere Englisch und Philosophie auf Lehramt im Master & ab Oktober dann noch Politikwissenschaft und Soziologie im Bachelor
- Ein Tag ohne Apfelschorle ist ein schlechter Tag und mache Urlaub am liebsten mit meinem Fahrrad
- 01/2021 Mitgliedschaft GJ & B'90/Die Grünen
- 11/21 – 11/22 Vorstand GJ Kiel
- 02/22 – 05/22 Wahlkampfmitarbeiterin KV Kiel B'90/Die Grünen
- 06/22 – 08/22 Beisitzerin im Landesvorstand GJ SH
- 07/22 – dato Mitarbeiterin Silke Backsen MdL
- Seit 08/22 Landessprecherin GJ SH

Instagram: @johanaschierloh

Telegram: @johannaschierloh

Mail: johannaschierloh@gruenejugend-sh.de

## **Unterschrift (eingescannt)**



J. Schierloh